

Fecha 05/11/2024 \$1,712,711 Vpe pág:

Vpe:

Vpe portada:

Tirada: \$3.766.230 Difusión: \$3.766.230 Ocupación:

Audiencia

30.000 10.000 10.000 45,48%

Sección Frecuencia:

ACTUALIDAD



Pág: 5

Se espera que en el 2035 el 21% de la población sea adulta mayor, por lo cual es imperativo generar ciudades amigables. Se busca mejorar el acceso a salud, el ocio y la seguridad.

Por Estefany Cisternas Bastias

l Biobío ha experimentado un significativo Lun significativo envejeci-miento de su población, tanto en la cantidad como en la representación de las personas mayores en la estructura pobla-cional. En 1982 este grupo corres-pondía al 5% de la población regional, en 2017 aumentó al 12% en 2024 concluiría con un crecimiento hasta alcanzar un 15% y para el 2035 se proyecta que representen el 21%, según datos del INE al 2023. Por lo anterior es que City Lab Biobío concretó un estu-dio referente a este grupo y su ac-cesibilidad en el Gran Concep-ción, pensando en los desafíos de políticas de desarrollo urbano.

El estudio trabajó con el concepto de "la ciudad de las proxi-midades" o de "los 15 minutos ca-minando", debido a que promue-ven territorios más amigables e inclusivos para sus habitantes. En ese sentido, el informe indicó que el 90% de las personas mayores del Gran Concepción se encuen-tran a más de 15 minutos de dis tancia de una estación de Biotrén y el 66% se encuentran a más de 15 minutos de un centro de atención primaria de salud. Una de las conclusiones del informe es que el Gran Concepción no es una ciudad accesible para las personas mayores. El mejor indicador es la accesibilidad a paraderos del transporte público, pero los cen-tros de salud se encuentran alejados, se reconoce la falta de espa-cios de recreación, ocio y cultura.

SEIS DIMENSIONES

Marcela Martínez, directora de

de los adultos mayores del Gran Concepción, 84 mil 694 personas, se localizan en zonas vulnerables



El mejor indicador del estudio es la cercanía a paraderos del transporte público, sin embargo, los centros de salud se encuentran alejados.

Según estudio realizado por City Lab Biobío en Gran Concepción

Adultos mayores viven a más de 15 minutos de servicios y equipamientos necesarios

estudios del City Lab Biobío, destacó que "hicimos un análisis en seis dimensiones. Estas dimensiones tienen que ver con las que se estudian en el enfoque de la ciudad de los 15 minutos, rela-

66%

años se encuentran a más de 15 minutos caminando de un centro de atención primaria de salud.

cionadas con equipamiento y servicios básicos a los cuales las personas deberían acceder caminando. Pudimos analizar, por ejemplo, cómo se comportaban distintos tipos de equipamientos respecto a la accesibilidad de la población adulta mayor v nos di mos cuenta que, así como en te-mas de movilidad, como en temas de equipamientos cultura-les y de parques, las cifras están

bastante negativas". Esta investigación indicó que el 73% de las personas mayores del Gran Concepción se localizan en

La investigación evaluó seis dimensiones relacionadas a los adultos mayores, dando como resultado que el Gran Concepción no es una ciudad accesible.

zonas vulnerables, correspondientes a 84 mil 694 personas, donde las comunas de Concepción, Hualpén y Talcahuano en conjunto presentan el 50% de personas mayores en zonas vul-

Los resultados, además de los relacionados a las estaciones de Biotrény centros de salud, señalaron que el 86% de las personas mayores del Gran Concepción no encuentran un parque urbano a menos de 15 minutos de distancia y el 59% se localiza a más de 30 minutos de distancia. El 64%

Proyectos a futuro

Existen 14 proyectos de parques para el Gran Concepción que be-neficiarán al menos a 10 mil per-sonas mayores a 15 minutos. En salud existe solo un proyecto.

 Comuna con más vejez Para 2035 Concepción será la comuna con mayor cantidad de personas mayores, con cerca de 55.000 personas de 65 años

no cuenta con un supermercado a menos de 15 minutos y el 95% un centro comercial o mall. El 98% se localiza a más de 15 mi nutos de un Centro Diurno del Adulto Mayor (Cediam) y el 81% de un centro de atención vinculado al Instituto de Previsión Social (IPS). El 85% se encuentra a más de 15 minutos de un estable-cimiento cultural o patrimonial el 94% se localiza a más 15 mi-nutos caminando de un teatro o cine y el 90% de un museo o cen-tro cultural.

En cuanto a la dimensión de seguridad, el 46% de los adultos mayores se localiza en manzanas con un menor nivel de seguri-dad, solo el 24% se sitúan en aquellas con mayor resguardo. Pese a las cifras negativas, se relevó que el 80% se localiza a menos de 8 minutos de distancia (400 metros) de un paradero de transporte público.

FUTURO

Janine Albarrán, coordinadora del Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama) Biobío, comen-tó que "la falta de accesibilidad puede tener un impacto negativo significativo en la calidad de vida de las personas mayores y sus efectos son principalmente, el ais-lamiento y segregación de las personas mayores de los espacios pú-blicos y de las actividades comunitarias, llevándolos a la soledad y la depresión. Otro efecto, es la pérdida de su independencia o autonomía".

Por ello es importante reconocer aquellas dimensiones que afectan más a este grupo. Martí-nez recalcó la importancia de es-te trabajo y sus resultados, ya que identificó las problemáticas y per-mite que los actores se anticipen en la toma de decisiones, potenciando los puntos más débiles.